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CHÈRES LECTRICES, 
CHERS LECTEURS, 
MON ÉQUIPE ET MOI-
MÊME VOUS DÉVOILONS 
NOTRE TOUT NOUVEAU 
MAGAZINE MUNICIPAL ! 

Les premières chutes de neige, le froid et les réservations sont au vert pour cette saison 
d’hiver et nous font espérer, à court terme, une belle fréquentation dans notre ville.

Notre pouvoir d’achat est aujourd’hui malmené avec des augmentations tarifaires importantes. 
Aussi, nous avons fait le choix de limiter la progression de nos tarifs afi n de permettre à tous de 
profi ter au mieux de nos infrastructures.

La sobriété énergétique est pour nous une priorité. Aujourd’hui, notre facture d’électricité est 
d’environ 300 000 €. Demain, elle approchera les 900 000 €. Il nous faut donc être économes. 
Cet hiver, les illuminations de Noël seront en service du 10 décembre au 10 janvier au lieu de début 
mars. Par ailleurs, nous avons commencé un programme de rénovation des fenêtres dans les locaux 
publics et le changement des vieilles chaudières des immeubles chauff és par la collectivité.

2022 a été une année riche en réalisations, détaillées dans ce nouveau magazine municipal.

Nous avons accueilli, cet été, de très nombreux vacanciers. Grâce aux eff orts de chacun, cette saison 
a été une réussite. Nous sommes conscients de l’investissement des socio-professionnels pour le 
développement de notre ville, et je les en remercie ! 

Pour 2023, nous avons encore de nombreux projets qui seront inscrits au budget :
• La réalisation de la 1ère tranche du parc du centre-ville grâce au plan thermal et aux fi nancements 
de la région Auvergne Rhône-Alpes et du département du Puy-de-Dôme, 
• La création d’une salle indoor dans les locaux attenant à l’ancienne caserne des pompiers,
• L'aménagement d’une salle de motricité pour les enfants de l’école,
• La réalisation de la 2ème tranche de travaux de la rue piétonne Jean Moulin,
• La réfection des toitures des gares de départ et d'arrivée du Funiculaire du Capucin,
• L’amélioration du cadre de vie dans notre ville avec de multiples réalisations quartier par quartier.

Nous allons tous être amenés à faire des eff orts dans le quotidien, mais je connais votre détermination 
et votre envie de faire progresser, comme moi, le Mont-Dore.

Passez de bonnes fêtes de fi n d’année, entourés de tous ceux qui vous sont proches, et profi tez de 
ces moments privilégiés. Mon équipe et moi-même vous souhaitons une très bonne année 2023 
faite de bonheur et de réussite.

Sébastien Dubourg

ÉDITO DU MAIRE
SÉBASTIEN DUBOURG

CONTACTS UTILES

SERVICES ADMINISTRATIFS
04 73 65 20 00 • accueil@mairiemontdore63.fr

SERVICE ÉTAT CIVIL
04 73 65 20 00 • etatcivil@mairiemontdore63.fr

POLICE MUNICIPALE
04 73 65 20 00 • pm@ mairiemontdore63.fr

SERVICES TECHNIQUES
04 73 65 02 17 • servicetechnique@mairiemontdore63.fr

SERVICE ANIMATION
04 73 65 21 96 • animation@mairiemontdore63.fr

SERVICE SPORTS & LOISIRS
patinoire@mairiemontdore63.fr
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Une nouvelle édition pour l'école 
municipale des sports ! 
Inaugurée à la rentrée 2021, l’école municipale des sports a été 
renouvelée cette année et propose un rendez-vous hebdomadaire 
aux enfants entre 4 et 11 ans qui veulent découvrir de nouvelles 
activités sportives. 

Les activités proposées évoluent après chacune des périodes de 
vacances scolaires et se déroulent au gymnase du Mont-Dore. Elles 
sont encadrées par Florent, l’éducateur sportif de la commune. Pour 
plus d’informations, vous pouvez le contacter au 06 82 54 13 47.
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BRÈVES

CITYC, L'ALERTE CITOYEN

Cityc, votre outil à télécharger sur votre téléphone, pour rester informé et suivre en direct les actions ou alertes 
relatives à votre commune. Plus d'infos en mairie ou sur mairie-mont-dore.fr

Avant-première du documentaire 
"Terra Incognita" au Mont-Dore
Le vendredi 28 octobre 2022, l’équipe de My Top Randos proposait la 
di  usion en avant-première de son documentaire « Terra Incognita ? »  au 
cinéma l’Olympic au Mont-Dore. 

En février dernier, ces courageux aventuriers posaient leurs valises dans 
notre vallée avant leur départ à travers un périple de 142 kilomètres. Au 
départ du Puy de Sancy, l'équipage a traversé le plateau du Cézallier, 
gravit le Puy Mary et le Plomb du Cantal pour rejoindre enfi n Salers, 
dernière étape du raid. 

Leur objectif ? Valoriser le territoire et cette incroyable expérience 
humaine à travers un documentaire de 50 minutes, réalisé par Alpcat 
Médias. Ce sont donc un peu plus de 200 personnes qui sont venues 
assister à l’avant-première du documentaire lors des 2 séances 
proposées suivies d’échanges avec les équipes du tournage.

19ème édition du Trail Estival du 
Sancy-Mont-Dore
La 19ème édition du Trail Estival du Sancy Mont-Dore s’est déroulée 
le week-end du 22 et 23 septembre 2022. A cette occasion, ce sont 
pas moins de 3 000 coureurs qui se sont donnés rendez-vous pour 
participer à cette incroyable aventure. 

Durant ces deux jours, 4 épreuves étaient proposées : la Dorée Trail 
de 10,4 kilomètres, le Trail du Sancy de 35 kilomètres, le Chemin des 
Crêtes de 19 kilomètres et le Grand Trail du Sancy de 63 kilomètres. 
Les petits coureurs en herbe étaient également conviés à l’évènement 
avec la course du P’tit Trail au parc des Léchades. Félicitations à tous 
les participants et à XTTR63 pour cet événement qui rayonne chaque 
année été comme hiver ! Pour rappel, la version hivernale du Trail du 
Sancy Mont-Dore se déroulera le 15 janvier 2023. 



5

31ème édition de la Transvolcanique 
Le week-end du 17 et 18 septembre 2022, la 31ème édition de la 
Transvolcanique, une randonnée VTT sur 2 jours organisée par la 
section cyclo du Foyer Rural de Blanzat, a eu lieu avec la participation 
d’un peu moins de 2000 vététistes venant de la France entière. 

Ce rendez-vous incontournable propose un parcours ralliant la ville 
de Blanzat au Mont-Dore. Ces amoureux de la petite reine ont donc 
pu profi ter de nos paysages verdoyants avant de repartir pour la 
deuxième partie du parcours. Un grand merci aux bénévoles de 
l’association ! 

Installation d’une antenne relais 
SFR / Bouygues Telecom
La société SFR a sollicité la commune dans le but d’implanter un relais de 
téléphonie mobile dans le quartier du Pont des Marais. Cette demande 
est motivée par le constat fait que notre réseau local est insuª  samment 
calibré en termes de débit pour pallier les pics de fréquentation 
touristique. A chaque période de vacances, nous constatons de 
nombreuses coupures de réseau découlant de cette situation. Ce qui ne 
fera que s'accroître dans le temps avec la multiplication des connexions 
si rien n’était fait. 

La zone d’implantation ciblée se concentrait sur un court périmètre autour 
du pont des Marais. Le choix d’installer cette antenne au fond du dépôt 
des ateliers municipaux était esthétiquement le moins préjudiciable 
pour le plus grand nombre et la distance avec les premières habitations 
était largement supérieure à la moyenne des distances d’installation 
courantes. 

Le lieu d’implantation est conforme aux règles d’urbanisme et est 
validé par la DDT (Direction Départementale des Territoires). L’antenne 
relai devra répondre aux normes de conformités contrôlées par l’ANFR 
(Agence Nationale des Fréquences), garante de la surveillance sanitaire 
(respect des valeurs limites qui garantissent l’absence d’e  ets sur la 
santé).

Mises en service des bornes de 
recharge de véhicule électrique
Après de multiples péripéties et un délai de plus de 2 ans entre la 
commande et la mise en service, notre première borne de recharge 
de véhicule électrique est enfi n en service ! Elle est située avenue 
de la Libération, sur le parking devant l'oª  ce de tourisme. C'est une 
borne de recharge accélérée double d'une puissance de 22 kWh 
équipée de deux types de prise : type 2 et E/F (prise domestique). Sa 
capacité de recharge est de 30 min pour 50 km. Elle est accessible 
avec et sans abonnement (paiement carte bancaire sans contact). 

Une seconde borne est installée sur le parking du Sancy. Elle 
vient d'obtenir la validation de contrôle du conseil. A la date où 
nous écrivons cet article (fi n novembre), il reste quelques tests à 
e  ectuer avant sa mise en service imminente. Merci de respecter les 
emplacements de stationnement strictement réservés à la recharge 
des véhicules électriques. Vous trouverez plus de détails sur le site 
suivant : www.sieg63.orios-infos.com.
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BRÈVES
Nouvelle campagne de 
recensement en janvier
À partir de janvier 2023, une nouvelle campagne de recensement 
sera e  ectuée sur la commune du Mont-Dore. Pour rappel, le 
recensement de la population est une enquête statistique obligatoire 
permettant de connaître le nombre de personnes vivant en France et 
de déterminer la population oª  cielle de la commune. Les résultats 
sont ensuite utilisés pour calculer la participation de l'État au budget 
des communes. 

Ces données servent également à comprendre l'évolution 
démographique du territoire et d'ajuster l'action publique aux besoins 
de la population en matière notamment d'équipements collectifs 
(écoles, maisons de retraite, etc.), de programme de rénovation des 
quartiers et de moyens de transport à développer. 

Pour faciliter le travail de l'agent recenseur chargé de cette 
opération, nous vous prions de bien vouloir répondre rapidement à 
cette enquête et de privilégier la réponse par internet. 

Comment ça marche ? Rendez-vous sur le site www.le-recensement-
et-moi.fr. Pour vous connecter, il vous faudra vos codes confi dentiels 
reçus par voie postale ou remis en mains propres par l'agent 
recenseur. Les réponses sont strictement confi dentielles et 
l'agent recenseur, muni d'une carte oª  cielle, est tenu au secret 
professionnel. Nous vous rappellons que le recensement est gratuit : 
ne répondez pas aux sites qui vous demanderont de l'argent. 

Deuxième édition de la journée des 
Montdoriens
Le samedi 15 octobre 2022, nous nous sommes réunis à l’occasion de la 
deuxième édition de la journée des Montdoriens. Ce moment convivial a 
permis à toutes les personnes présentes de se retrouver et de découvrir 
de nombreuses activités : Mont-Dore Aventures, balade zen, randonnée 
accompagnée, concert… 

Une journée qui s’est clôturée par un repas dans la salle des conférences. 
Merci à tous pour votre participation et pour ce moment chaleureux avant 
le lancement de la saison touristique hivernale. Rendez-vous pour la 
troisième édition en 2023 !

Sébastien Dubourg nommé 
président de la commission 
montagne au conseil régional
En septembre 2022, Sébastien Dubourg, Maire de la commune du 
Mont-Dore, Vice-Président de la communauté de communes du 
Sancy et conseiller régional, a été élu président de la commission 
montagne au sein du conseil régional Auvergne Rhône-Alpes. 

Cette commission a pour objectif de faire de la région la première 
montagne durable d’Europe : accompagner les stations dans leur 
modernisation et soutenir les professionnels du secteur. 



Les P’tits 
Montagnards

Du 9 au 29 janvier 2023

Des activités et animations 

Initiation ski, poney crêpes party, concours de 
bonhomme de neige et plein d’autres surprises ! 

Programme complet disponible sur lemontdore.fr
Semaine proposée dans le cadre du partenariat avec Famille Plus

pour les enfants, à partir de 3 ans !



ACTUALITÉS DE LA MAIRIE
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À la rencontre des élus lors de la 
première réunion publique
La toute première réunion publique s’est tenue le 28 septembre 2022 
au soir à la salle polyvalente de l’école. Vous avez été nombreuses et 
nombreux, plus d'une centaine, à venir et participer à ce rendez-vous 
en compagnie des élus. 

L’occasion pour ces derniers de présenter en détails les réalisations 
e  ectuées sur la première partie du mandat, de développer avec 
vous les futurs projets prévus sur la commune et vous exposer les 
chi  res clés de ces deux dernières années. 

Une présentation qui s’est ensuite poursuivie par une séance de 
questions et réponses. 

Un grand merci à vous pour votre présence et votre écoute lors de 
cet important rendez-vous et pour les échanges constructifs qui en 
ont découlé ! 

Les navettes gratuites circuleront 
cet hiver

Les navettes sont un service gratuit proposé par la municipalité chaque 
hiver pour faciliter l’accès à la station de ski et à la zone nordique pour 
les touristes et locaux. 

Afi n de proposer un service de qualité tout en optimisant le coût, la 
navette circulera tous les jours pendant les vacances scolaires et les 
week-ends hors vacances scolaires. 

La suppression des navettes en semaine hors vacances scolaires est 
une décision motivée par la très faible fréquentation enregistrée lors 
des dernières années pendant cette période et la nécessité de faire bon 
usage de l’argent public face à l’infl ation, permettant ainsi de maintenir la 
dépense publique et ne pas augmenter la pression fi scale. 

Cette décision sera réévaluée en fonction de la fréquentation estimée en 
amont et en aval des vacances d’hiver, en se basant sur les chi  res de 
l’oª  ce de tourisme du Sancy. 

Lancement du portail famille 
Depuis la rentrée de septembre 2022, un portail famille a été mis 
à disposition afi n de simplifi er les démarches administratives. Avec 
ses nombreuses fonctionnalités, il permet d'accélérer les échanges 
et demandes mais également d’échanger pour toute information et 
service aux familles. 

Pour y accéder, il vous suª  t de vous rendre sur le site : 
montdore63.portail-familles.app. 

Plus d’informations sur le site de la mairie du Mont-Dore, mairie-
mont-dore.fr ou en contactant le service enfance jeunesse au 
07 86 08 59 74. 
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Un nouveau conseil municipal 
des jeunes
Un nouveau conseil municipal des jeunes a été élu en octobre 
dernier pour cette nouvelle année scolaire 2022/2023. Ce projet 
est une initiative portée par la municipalité dans le but de permettre 
l’expression des enfants de la commune. Il donne l’occasion de 
répondre à un apprentissage des notions de citoyenneté et de 
démocratie via des débats et des votes. 

Ce conseil a aussi la volonté de permettre aux enfants de monter des 
projets réalisables afi n de les faire participer activement à la vie de la 
commune et valoriser la jeune génération. Nous félicitons donc nos 
nouveaux jeunes élus : Jeanne, Corentin, Emy, Zoé, Emma, Maxence, 
Lana, Armonie, Lise et Yan-Akim !

Signature d'une convention de 
disponibilité opérationnelle 

En septembre dernier, Jean-Paul Cuzin, président du conseil 
d’administration du SDIS 63 s'est rendu au Mont-Dore pour la signature 
de la convention de disponibilité opérationnelle et de formation. Cette 
convention précise les modalités de la disponibilité opérationnelle 
ou pour la formation des sapeurs-pompiers volontaires salariés de la 
collectivité. Elle veille notamment à s’assurer de la compatibilité de la 
disponibilité du sapeur-pompier avec les nécessités du fonctionnement 
lié à l'emploi sur la commune. 

Les toilettes publiques 
deviennent gratuits !
Dans le but de proposer un meilleur accueil aux touristes et curistes, 
l’accès aux toilettes publiques du centre-ville est devenu gratuit 
depuis octobre 2022. 

Cette décision permettra de pallier aux problèmes de pannes 
souvent causés par les monnayeurs. La peinture de ces structures 
est également prévue afi n d’améliorer l’aspect extérieur et donc la 
qualité de nos services. 

Nouvel équipement de 
déneigement pour la commune

La commune a fait l’acquisition d'un nouvel équipement de déneigement 
pour garantir un meilleur service cet hiver : une chargeuse compacte sur 
pneus et sa lame triaxiale. 

Cette nouvelle acquisition s’élève à un montant de 79 486 € hors taxes 
et a été fi nancé à hauteur de 40,54% par le Conseil Départemental du 
Puy-de-Dôme et à 59,46% par la commune du Mont-Dore.

Cette acquisition est une étape de plus de franchie dans le remplacement 
du parc de véhicules veillissant des services techniques et dans la volonté 
de proposer le meilleur service possible. 



BILAN
ÉTÉ 2022

Un été record au Mont-Dore !

Avec une météo très favorable cette année, Le Mont-Dore et 
ses infrastructures ont accueilli beaucoup de touristes curistes 
(plus de 8 000) et une forte clientèle régionale. Notre région 
plaît pour son air pur et frais et pour ses paysages variés.

Un été plus que positif pour les activités de la commune

 Nos campings et aires de campings cars ont progressé de 
près de 25 % en dépassant largement les 500 000 € de 
chi� re d’a� aires.

 Le complexe bowling/patinoire a progressé de près de 20 %. 
La luge d’été s’est maintenue avec près de 180 000 € de 
recettes.

 Quant au Funiculaire, qui va bientôt fêter son 125ème

anniversaire, il a très bien fonctionné cette année et a dépassé les 
400 000 € de recettes, soit plus de 15 % de progression par 
rapport à 2021.

Une météo idéale et une attractivité confi rmée pour 
les activités de la SAEM des remontées mécaniques du 
Mont-Dore

Après avoir battu le record en 2021, la SAEM des remontées 
mécaniques du Mont-Dore a de nouveau connu une saison 
extraordinaire avec une progression de plus de 22% du chi� re 
d'a� aires à l'été 2022. Ce qui ne fait que confi rmer l'attractivité 
de la station et la nécessité de développer les activités toutes 
saisons.



 Le téléphérique du Sancy a battu de nouveaux records ! 
Sur la période de juillet et août, sa fréquentation a augmenté de 
plus de 10 % par rapport à 2021 avec une fréquentation globale 
de près de 100 000 passagers sur la période estivale. Son 
chi� re d'a� aires a, quant à lui, augmenté de plus de 19% par 
rapport à 2021. 

 Le Sancy Park, inauguré l'été dernier, a connu un véritable 
bond de fréquentation cet été. Avec toutes ces di� érentes 
activités, aussi bien pour les grands que pour les petits, et le 
lancement des Pass 1 h et 2 h, le chi� re d'a� aires du parc a 
augmenté de plus de 65% par rapport à 2021. 

 La tyrolienne à virages, activité phare du Sancy, a connu 
une saison extraordinaire avec des journées complètes
de réservation et une augmentation de plus de 63% de sa 
fréquentation pendant les vacances d'été. Une activité qui 
devient désormais inconcourtable à la station. 

 À l'été 2021, la SAEM des remontées mécaniques du Mont-
Dore devenait le nouveau propriétaire du parc Mont-Dore 
Aventures. Avec le développement de nouvelles activités, 
comme le Corde Game ou la location de trottinettes électriques 
tout-terrain, et l'accueil de nombreux groupes avant et après la 
période des vacances scolaires, le chi� re d'a� aires a augmenté 
de plus de 38 % ! 

Un véritable succès qui démontre la nécessité de développer les 
o� res à destination des publics professionnels, institutionnels, 
etc. 

POINT SUR LA SITUATION FINANCIÈRE DE LA SAEM DES 
REMONTÉES MÉCANIQUES DU MONT-DORE

L’assemblée générale de la SAEM des remontées 
mécaniques du Mont Dore s’est tenue le lundi 31 octobre 
2022. Pour rappel, la SAEM est détenue par la commune 
à hauteur de 80%. Le résultat comptable pour l’exercice 
clos au 30 avril 2022 s’élève à 891 000 € en 2022 contre 
1,2 millions en 2021 et moins 1,8 millions en 2020. Cela 
s'explique par : 
• Un chi� re d'a� aires en forte hausse : une bonne 

saison hiver (5,4 millions d'€) et une saison été record 
en 2021 (1,3 millions d'€),

• Un abandon de créance qui datait de 2019, non réglée 
à la commune de 400 000 €,

• Une gestion rigoureuse des dépenses d'exploitation,
• Le développement de nos activités 4 saisons.

Cet excellent résultat était nécessaire pour poursuivre le 
redressement de la SAEM et nous permettre de retrouver 
des fonds propres positifs : + 691 000 € à fi n avril 2022 
contre - 199 000 € en avril 2021 et - 1,3 millions d'€ en 
2020. Ces fonds propres positifs vont nous permettre 
d'emprunter auprès des banques en sachant que notre 
endettement se réduit et que deux emprunts signifi catifs 
prennent fi n en mai 2023. Le développement des activités 
4 saisons et une belle saison hiver 2022/2023 nous 
permettront de lancer les investissements signifi catifs et 
structurants pour la station dès le printemps 2023. 

Pour information, le litige qui opposait l'ancien directeur 
de la SAEM a été jugé par le conseil des prud'hommes de 
Clermont-Ferrand le 29 juin 2022 : il a débouté l'ancien 
directeur de l'intégralité de ses demandes et a donné 
raison à la société. 



LES TRAVAUX

AU MONT-DORE

Les travaux réalisés sont nombreux et souvent invisibles pour le grand public. Ils 
sont réalisés prioritairement par nos services techniques ou, en fonction de leurs 
spécificités, par des entreprises spécialisées de préférence locales. Ils sont motivés 

par des besoins sécuritaires, esthétiques ou pour améliorer notre cadre de vie. De nombreux 
autres projets sont actuellement à l’étude et/ou en attente de subventions. Vous trouverez 
ci-dessous un échantillon de nos dernières réalisations !

Par Patrick Briet, adjoint municipal
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Mise en place de l’escalier de 
secours au bowling
À l’été 2020, nous avons été contraints de consolider provisoirement 
l’ancien escalier de secours en béton pour maintenir le bowling ouvert. 
L’escalier était hors d’usage et son armature était dangereusement 
corrodée. 

Nous avons opté pour un nouvel escalier en acier, esthétiquement plus 
léger et beaucoup moins encombrant au niveau du sol. Les marches 
sont en maille caillebotis afi n de moins retenir la neige et faciliter le 
déneigement.

Finalisation de l’aire de service du 
Pont des Marais
L'aménagement du parking et de l'aire de services du Pont des Marais 
a été fi nalisé. Après la construction d'un abri de tri sélectif (réalisé avec 
l'aide de nos équipes) et la pose d'un nouvel abribus (dotation de la 
région Auvergne-Rhône-Alpes) l'an passé, c'est un revêtement de sol 
en enrobé et la pose de bordures qui viennent fi naliser cet équipement 
fl ambant neuf. 

En plus de rendre cet équipement plus fonctionnel, cette amélioration 
participe à l'embellissement de l'une de nos entrées de ville.



Un nouvel abri à container
Un nouvel abri à container a été installé au carrefour de l’Avenue Foch et 
des rues Louis Dabert et de la Saigne. Il s’agit du quatrième équipement 
de ce type. 

Partie intégrante de notre programme d’amélioration du tri sélectif, il 
permet une meilleure intégration des points de regroupement de nos 
déchets en conservant une accessibilité maximum, et ce principalement 
en hiver. Cette construction est l'œuvre des agents du centre technique 
municipal. Le prochain abri prendra place au carrefour des deux villages 
du Rigolet.
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Réfection de la chaussée Rue 
Jean Moulin 
La réhabilitation de la chaussée de l'une des trois rues piétonnes les plus 
fréquentées de notre centre-ville devenait urgente. Les anciens pavés 
se désolidarisaient de la chaussée de par leur vétusté et conséquence 
du déneigement. Un a  aissement quasi généralisé était également à 
déplorer en sachant que la dernière rénovation de cette rue remonte 
à près de 30 ans.

Le chantier a débuté le 24 novembre. Il consistait à reprendre les 
fondations de la rue, combler les parties de caves situées sous la rue et 
fi nir par la pose d’un double caniveau et d’un nouvel enrobé coloré d’un 
ton clair. Cette mission a été confi ée à une entreprise de travaux publics 
locale. La seconde tranche correspondante à la partie supérieure (entre 
la Place de la République et la rue du Docteur Perpère) est planifi ée 
pour fi n 2023 (entre mi-novembre et début décembre). 

Cette date n’est pas la plus confortable pour mener à bien ce type de 
travaux mais présente l’avantage de déranger au minimum l’activité 
commerciale de cette rue. L’objectif attendu est atteint : rendre cette 
rue plus plaisante et attractive. 

Merci aux commerçants pour leur patience et de bien vouloir faire un 
petit e  ort de décoration et présentation afi n de décupler le rendu des 
investissements entrepris. Coût des travaux : 67 680 € hors taxes, avec 
un fi nancement 100% communal.

Récupération et préservation de la neige aux parkings du Sancy
Cette année encore, une attention particulière sera apportée à l’utilisation de la neige dégagée lors du déneigement des di  érents parkings de la 
station du Sancy. L’an passé, une chute de neige de 25 cm récupérée sur les parkings avait permis un apport de près de 60 cm de neige damée 
sur une bonne partie de la piste de luge. Des points de regroupement sont déterminés par avance et permettront, si nécessaire, de pouvoir venir 
récupérer cette neige sans avoir à faire de longs et polluants voyages. N’oublions pas que cette neige est de l’or blanc !



LA STATION

DU MONT-DORE

Création d'un nouveau cabinet 
médical
Cette année, dans un souci de sécurité et de confort pour nos clients, 
des travaux ont été entrepris en juillet pour rénover le cabinet 
médical de la station. 

Composé de deux box pour accueillir les blessés ainsi que d’une 
salle pour l’appareil à radio, son emplacement au pied des pistes 
dans le poste de secours permettra une prise en charge rapide et 
eª  cace.Il permettra également de désengorger les urgences et sera 
un vrai plus pour l’équipe de secours. 

Le cabinet médical sera donc opérationnel pour cette saison 
hivernale ! 

De nombreux travaux réalisés en 
régie cet été

De nombreux travaux de maintenance ont été réalisés par les équipes de 
la station durant la période estivale : 

• Grande révision du télésiège du Tremplin : dépose unitaire de la 
totalité des sièges pour contrôle et mise aux normes,

• Changement de l’armoire électrique du téléski Pas de l’Âne,
• Déménagement depuis les Longes de la cabane utilisée pour la 

vente de forfaits en hiver vers le départ du téléski du Val de Courre. 
Cette cabane a été cédée à l’ESF Mont-Dore pour le stockage des 
fauteuils handisport, 

• Création d’un magasin au 1er étage des locaux des pisteurs : 
stockage et gestion de l’outillage, accessoires et pièces détachées,

• Réfection en cours, aussi bien à l’extérieur qu’à l’intérieur, de 
la structure au pied des Longes avec intégration d’une caisse 
automatique et d’un point sanitaire pour les opérateurs du télésiège,

• Révision complète du moteur et du réducteur du téléski Val d’Enfer,
• Entretien complet de toutes les remontées mécaniques, 

essais annuels de tous les téléportés e  ectués par Alpes Vérif, 
radiographie des câbles.

Merci à l'ensemble des équipes ayant mené ces travaux à bien pour leur 
implication et leur professionalisme. 
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Une saison d'été exceptionnelle pour notre beau Sancy et une météo idéale, avec 
des journées parfois caniculaires : tous ces éléments ont contribué à la réalisation 
d'une saison estivale record, avec une belle fréquentation du téléphérique et des 

activités 4 saisons.

Par David Prulière et Stéphane Auriacombe, vice-présidents de la SAEM des remontées mécaniques du Mont-Dore
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Ouverture d'une nouvelle salle 
hors sac
Il manquait au Sancy une salle hors sac en capacité d’accueillir le 
public en nombre. Notre objectif de développement commercial 
en direction des groupes nous imposait de proposer ce service 
indispensable. Le seul local disponible pour cette destination  
était le magasin de ski sous les caisses du téléphérique, avec un 
emplacement idéal et une superfi cie correspondant aux attentes.

Malgré un démarrage tardif des travaux, les services municipaux 
ont relevé le défi  et ont mis les bouchées doubles pour la réfection 
importante d’un local en mauvais état : bardage bois intérieur, 
électricité, peinture, etc. Le résultat est très satisfaisant ! 

Tout a été pensé pour l’accueil de nos clients : création d’un espace 
enfant, pose de prises USB, distributeurs de boissons, etc. Cette 
salle, tant attendue, est donc opérationnelle pour cet hiver.

Nouvelle signalétique sur les 
pistes
Il était grand temps d’améliorer la signalétique des pistes : combien 
de clients égarés en plein brouillard dans nos montagnes ne sachant 
par où descendre… L’ensemble des panneaux ont été remplacés 
avec un code couleur correspondant à la diª  culté de la piste et en 
grand nombre (au total 314). 

Ce nouvel habillage de l’ensemble du massif va vers un meilleur 
service auprès de nos clients et, surtout, favorisera la sécurité du 
domaine.

Une nouvelle Directrice Commerciale 
à la station
Afi n d’assurer une activité linéaire toute l’année, tout particulièrement 
en dehors des vacances scolaires, nous avons procédé au recrutement 
d’une Directrice Commerciale. Claire Van Jngelandt - Galland a rejoint 
la station début décembre. Résidente autour du Sancy, elle aura pour 
mission de prospecter les collectivités, PME-PMI, comités d'entreprises, 
écoles, etc. Elle sera également en charge d'assurer les relations 
commerciales avec l'ensemble des acteurs économiques du territoire. 
Cet enjeu est stratégique et nous permettra de générer de l’activité pour 
nos structures propres et aussi pour les socios- professionnels du Mont-Dore 
: hébergement, restauration, loueurs de ski, etc.
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2022 : fin du téléphérique n°1 du 
Sancy
Le téléphérique n°1 du Sancy fut le tout premier construit par 
Applevage et l'un des premiers téléphériques français dédiés aux 
sports d'hiver. Il transporta du public de 1936 à 2011. 

Servant uniquement au transport de marchandises ces dernières 
années, la présence des câbles posait depuis quelques temps des 
problèmes pour l’exploitation et la sécurité des pistes. En e  et, le 
phénomène de givre s‘accumulant sur les câbles créait un danger 
pour les skieurs à l’aplomb de la ligne. Il a donc été décidé de 
procéder à la dépose des câbles à l'automne 2022 avec pour 
objectif la sécurisation du domaine. Un prestataire extérieur est donc 
intervenu du 3 au 14 octobre pour déposer et retraiter les 6 câbles 
du téléphérique. 

Les actions menées dans le cadre 
de la sobriété énergétique
En cette fi n d’année 2022, la France fait face à une explosion des tarifs 
de l’énergie due à l’envolée des cours de l’électricité, du tarissement 
du gaz russe mais également à l’arrêt d’une partie du parc nucléaire 
français qui a fait chuter la production d’électricité sur le territoire.

Les consommations d’énergie en station sont très aléatoires d’année 
en année : conditions météos, quantité de neige de culture produite, 
nombre de remontées mécaniques ouvertes… En moyenne, sur ces 
dernières années, la station du Mont-Dore a dépensé 300 000 € en 
électricité, soit environ 9 à 10% du total de ses frais. Jusqu’en novembre 
2021, la station avait négocié un tarif de 39 € le mégawatt. De décembre 
2021 à décembre 2022, ce tarif est passé à 124 € le mégawatt.

Avec le système d’ARENH (Accès Régulé à l’Electricité Nucléaire 
Historique), la station a pu bénéfi cier d’une baisse du tarif à 10 € le 
mégawatt sur une partie de sa consommation au cours de la saison 
hiver 2021/2022. A partir du 1er décembre 2022, la station a négocié
un tarif à 90 € le mégawatt. Actuellement, la part ARENH (42 € le 
mégawatt) et la part classique (90 € le mégawatt) ne peuvent être 
anticipées. C’est pourquoi la consommation estimée pour cette nouvelle 
saison hiver oscille donc entre 270 000 et 450 000 €. L’avenir semble 
en revanche plus incertain avec un tarif actuellement non négociable de 
350 € le mégawatt pour l’année 2024.

Dans ce contexte économique incertain et dans le but de 
progresser dans sa démarche écologique, la station du Mont-
Dore a donc décidé de mettre en place dès cet hiver de nouvelles 
actions :

Production de neige de culture
Production uniquement lors de températures optimales (- 1,5°et moins) 
pour éviter le gaspillage énergétique (compresseurs très énergivores au 
delà d’une certaine température) et garantir une production seulement 
nécessaire à l’entretien du manteau neigeux naturel.

Optimisation de la production de neige de culture et du damage
Mesure de la hauteur de neige à l’aide d’un GPS pour obtenir une 
information précise, optimiser la hauteur de neige et les déplacements 
des dameuses.

Optimisation des remontées mécaniques
• En périodes creuses hors vacances scolaires, fermeture anticipée 

de certaines remontées mécaniques (16 h 15 au lieu de 17 h). 
Une décision basée sur la fréquentation enregistrée les saisons 

précédentes. L’occasion de baisser la consommation d’énergie 
tout en permettant à la station d’assurer un service auprès de 
nos clients en maintenant l’ouverture des remontées les plus 
fréquentées et donnant accès à une grande partie du domaine : 
téléphérique du Sancy, téléski du Ferrand nord, télésiège du 
Tremplin et téléski du Val d’Enfer.

• Mise à l’arrêt de certaines remontées mécaniques lors des 
journées enregistrant une faible fréquentation. Reprise du service 
à l’arrivée des clients.

Actions menées auprès des services administratifs
Remplacement du système de chau  age actuel des bureaux et cabanes 
par des radiateurs calorifi ques avec détection d’ouverture de portes et 
temporisation.

Actions menées auprès des collaborateurs
• Formation éco-conduite de l’ensemble de nos dameurs
• Réduction de la vitesse des motoneiges
• Sensibilisation de l’ensemble du personnel sur les bonnes 

pratiques à mettre en place dans leur quotidien à la station
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DÉVELOPPEMENT DURABLE

ET ENVIRONNEMENT

Sobriété énergétique et éclairage 
publique
Pour répondre à une nécessité de sobriété énergétique motivée par les 
coûts et la situation géopolitique actuelle, de nouvelles mesures sont 
prises cette année : 

• Actuellement, 33 % du parc communal est équipé de LED, une 
technologie réduisant la consommation électrique de près de 90 %, et 
nous réduisons l’intensité du réseau de 40 % de 23 h à 5 h.

• 100 % de l’éclairage public est alimenté par une énergie verte (éolien, 
hydraulique, photovoltaïque). Depuis le mois d’octobre, la route et le 
parking du Sancy sont éteints de 22 h 30 à 5 h. Le parc des Léchades, 
quant à lui, est éteint à partir de 21 h. 

En plus de réduire notre consommation électrique, cette mesure sera 
bénéfi que à la biodiversité et la faune sauvage. 

• Récemment deux nouveaux secteurs viennent d’être équipés de LED : 
la rue Ramond et la voie du funiculaire. Cette dernière sera éclairée 
uniquement aux périodes d’ouverture du funiculaire et en début de 
soirée.

• Les décorations de Noël illumineront nos rues du 10 décembre au 11 
janvier soit une réduction de la période de 3 à 1 mois. 

Cette liste de démarche est non exhaustive : nous travaillons sur ce 
dossier et sommes à la recherche d’autres solutions de réduction de 
consommation énergétique. 

Mise en place d’un système de 
récupération des eaux de pluie

Devant la récurrence des étés secs et chauds et des restrictions de 
l’usage de l’eau qui en découlent, nous avons pris la décision de doter 
deux bâtiments communaux d’une citerne souple de récupération d’eau 
de pluie de 75 m3 chacune soit une capacité totale de 150 m3.

En juillet 2022, alors que le fl eurissement de notre ville devenait 
resplendissant, une interdiction préfectorale d’usage de l’eau nous 
interdisait d’arroser nos plantations et décorations fl orales.

Cette situation, pourtant bien fondée, condamnait l’ensemble du travail 
accompli par notre équipe « espaces verts » et l’investissement fi nancier 
préalable. De plus, notre ville aurait perdu toutes ses belles couleurs 
estivales au départ de la saison touristique. Nous avons donc trouvé des 
solutions avec la ville de la Bourboule (que nous remercions).

Afi n de se prémunir de ce risque et répondre à une démarche 
environnementale nous pourrons, dès l’été prochain, arroser nos 
plantations sans enfreindre la réglementation avec une eau saine et 
gratuite. Une première citerne sera installée dans le sous-sol inexploité 
du gymnase et sera alimentée par une demi-toiture de 500 m2, la 
seconde à l’arrière du bâtiment du centre technique sera alimentée par 
une demi-toiture de 500 m2 également. Elles seront dotées d’une pompe 
de transfert pour alimenter nos véhicules d’arrosage.

En sachant que nous avons besoin de 10 m3 par semaine de sècheresse 
pour arroser nos plantations, c’est un stock de 15 semaines d’arrosage 
(sans pluie) qui devrait nous permettre de voir venir l’été sereinement et 
de réaliser de belles économies d’eau potable avec un investissement 
relativement modique.



LES ANIMATIONS
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AU MONT-DORE

Rétrospective des animations au 
Mont-Dore pendant l'été
De mai à octobre, de nombreuses animations ont été proposées au 
Mont-Dore : concerts, guinguettes, évènements… Retour sur cette 
saison estivale riche en souvenirs ! 

Animations musicales
Au total, 7 concerts ont eu lieu au Théâtre de Verdure, avec une 
fréquentation oscillant entre 300 et 500 personnes à chaque 
représentation, mais également 4 spectacles de rue.

Le Retro Rockin’ Festival a repris un peu de couleur cette année pour sa 
12ème édition du 29 au 31 juillet avec 9 concerts répartis sur trois jours au 
parc municipal, au sein du village, ainsi que dans les bars partenaires. 
L’apport de bénévoles a permis de développer l’o re d’exposants au 
sein du village ainsi que de proposer des animations supplémentaires 
comme les séances de DJ pour les danseurs ainsi qu’un défilé de Pin-up.

La 16ème édition du Volcanic Blues Festival, qui eut lieu du 30 septembre 
au 2 octobre, fut également un succès avec 4 concerts en mairie ayant 
fait salle comble.

Les spectacles enfants
Au total, ce sont 6 représentations de spectacles enfants, allant du 
conte aux marionnettes et au concert de musique, qui ont eu lieu à la 
salle des conférences ou en extérieur dans le parc municipal avec une 
fréquentation moyenne allant de 80 à 100 enfants. 

Célébration du 14 juillet
Le 14 juillet 2022, le feu d’artifice et la retraite aux flambeaux ont généré 
une fréquentation record cette année diªcilement comptabilisable. 
L'événement était couplé avec la première guinguette de l’été qui a été 
également un véritable succès. 

La Guinguette du Mont-Dore
Cet été, la commune du Mont-Dore a inauguré son tout nouvel événement : 
la Guinguette du Mont-Dore. Chaque jeudi, du 14 juillet au 11 août, 
nombreux sont les touristes et les locaux qui se sont donnés rendez-
vous au parc municipal pour un moment convivial et festif : buvette, 
concerts, cinéma en plein air, initiation rock, photo souvenir… L’occasion 
pour beaucoup de venir profiter en famille, entre amis ou seuls de la 
belle météo, confortablement installés dans un transat au bord de la 
Dordogne. Étant donné le succès rencontré, nous vous donnons rendez-
vous à l’été 2023 avec encore plus de dates au programme ! 

La F(ai)tes de la montagne
Cet évènement, qui devient un incontournable de l’agenda estival, fut 
encore une fois un succès. Organisé cette année dans le parc municipal, 
ce sont près d’une quinzaine d’associations et d’institutionnels de la 
station qui se sont réunis pour partager avec le public leur savoir et leur 
passion de la montagne. Rendez-vous en août 2023 avec une nouvelle 
édition !

La journée de ramassage des déchets 
Cette année, la journée dédiée au ramassage des déchets a réuni 
une trentaine de bénévoles venant du Mont-Dore, de Saint-Sauves, la 
Bourboule, Murat le Quaire et la Tour d’Auvergne ainsi que des curistes. 
Malgré un nombre encore important de déchets récoltés, nous avons pu 
constater une diminution des quantités ramassées au fil des années. La 
journée s’est clôturée par un repas convivial et l’opération a donné lieu 
à reportage di usé sur France 3 Auvergne. 

Halloween au Mont-Dore
Cette journée, organisée le mercredi 26 octobre, a été un franc succès. 
Au total, près de 300 enfants ont participé à la chasse au trésor, ont 
fait un stop au stand maquillage ou ont assisté au spectacle à l’espace 
culturel Joseph Forêt qui a fait salle comble. Un véritable défilé de petits 
monstres qui a pu égayer notre centre-ville ! 
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Les 60 ans du Téléphérique du Sancy
Le 12 août dernier, le Téléphérique n°2 du Sancy a fêté ses 60 bougies. 
Inauguré en 1962, il est le moyen le plus simple et le plus rapide d’accéder 
au sommet du Puy de Sancy et accueille chaque années des milliers de 
touristes et skieurs. Lors de cette journée du 12 août, de nombreuses 
animations ont été proposées tout au long de la manifestation : exposition 
d’archives de la construction du téléphérique jusqu’à la rénovation 
des cabines réalisée cette année, concerts, stand de maquillage pour 
enfant, vente de glaces et chocolat par la Maison de la Confi serie et 
du Chocolat, exercice d’évacuation de la cabine du téléphérique par le 
Peloton de Gendarmerie de Montagne, atelier fresque créative, visite 
de la machinerie, etc. Nombreux sont ceux qui ont répondu présent à 
l'événement malgré les températures caniculaires. Souhaitons encore 
de belles longues années à cet emblématique téléphérique !

Programme de l'hiver 2022/2023
After Tout Schuss
Tous les mercredis pendant les vacances scolaires

 De nombreuses animations : initiation slalom, concerts, jeux, show 
multi’gliss, descente aux fl ambeaux encadrée par l’ESF, feu d’artifi ce 
et buvette
À partir de 14 h à la station du Mont-Dore

After Ski
Tous les dimanches de janvier et mars, hors vacances scolaires 

  Concerts, chill zone, buvette, jeux, etc. 
A partir de 13 h, à la station du Mont-Dore

Les P'tits Montagnards
Du 9 au 29 janvier 2023

  Des animations et des activités pour les enfants à partir de 3 ans.  
Des rendez-vous ludiques et sportifs ! 
Programme complet sur lemontdore.fr

Le musée des bonhommes de neige
Du 4 au 28 février 2022

  Rendez-vous au parc des Léchades : participez à la construction 
des plus beaux bonhommes de neige et révélez l’artiste qui est en 
vous ! 
Parc des Léchades, accès libre

Retraite au fl ambeau par l'ESF
Tous les vendredis pendant les vacances scolaires

Déambulation en centre-ville, remise des médailles et vin chaud au 
parc municipal
À partir de 17 h 30, départ Place de la République

Et retrouvez également...

Vendredi concert
Pendant les vacances scolaires
Concert en front de neige à la station du Mont-Dore

Pot d’accueil
Tous les lundis pendant les vacances scolaires
Théâtre de Verdure

Gala de patinage artistique
Tous les lundis pendant les vacances scolaires
Patinoire du Mont-Dore 

Spectacles guignols
Tous les mardis pendant les vacances scolaires
Salle des Conférences

Spectacles enfants
Tous les jeudis pendant les vacances scolaires 
Salles des conférences

Tout l'hiver, retrouvez le programme détaillé des animations 
dans la section "Agenda" sur lemontdore.fr ou à l'o©  ce de 
tourisme

APPEL À BÉNÉVOLES

En juillet 2023, un week-end évènement sera organisé 
au Mont-Dore à l'occasion des 125 ans du funiculaire du 
Capucin. 

Afi n de rendre cet anniversaire inoubliable, la commune 
est à la recherche de bénévoles ! 

Vous êtes intéressé ? Alors contactez-nous par email à 
animation@mairiemontdore63.fr



20

VIE ÉCONOMIQUE

La Villa Mirabeau - Chambres et 
table d'hôtes
C’est à la suite d’une envie de changements, aussi bien professionnels 
et personnels, que Dominique et Anita, originaires des Bords de Loire, 
ont posé leurs valises au Mont-Dore le 19 juin 2021 et ont décidé de 
reprendre l’activité de la Villa Mirabeau. 

Cet ancien hôtel, inauguré en 1907, propose aujourd’hui 3 appartements 
*** et une chambre d’hôtes. L'objectif de ses deux nouvelles propriétaires : 
respecter l’âme de la maison et lui rendre hommage en proposant un 
service de qualité dans un cadre chaleureux. 

À cette o re d'hébergement s’ajoutent les tables d’hôtes où sont 
proposés des repas maison en plus des petits déjeuners. Ce service a 
pour objectif de répondre à une forte demande de lien et de convivialité 
survenue après la crise COVID-19. 

Mais ce n’est pas tout ! La Villa se compose également de deux espaces 
au sous-sol. Le premier espace est à destination des groupes : activités 
ludiques, musicales, baby-foot, repas… 

Le deuxième espace, quant à lui, est dédié au bien-être : un lieu intimiste 
avec modules de fitness et sauna humide pour un moment zen bien 
mérité après une journée de randonnée ou de ski. 

Dominique et Anita ont également pour projet de réaménager au 
dernier étage une pièce qui sera à destination de l’accueil de groupes 
pour développer la clientèle professionnelle.  La Villa Mirabeau accueille 
les touristes toute l’année mais également les curistes qui recherchent 
confort et accueil personnalisé le temps de leur séjour. 

Retrouvez plus d’informations sur l’o«re et les tarifs de la villa 
sur le site www.villamirabeau.fr ou sur la page Facebook Villa 
Mirabeau Mont-Dore. 

Villa Mirabeau, 13, rue Sidoine Apollinaire, 63240 Mont-Dore

LE PASS SPORTS & LOISIRS 2023

La commune a décidé de lancer, pour toute l’année 2023, le Pass Sports & Loisirs ! Bénéficiez de 50 % de remise sur les activités 
proposées par la commune et la station : forfait de ski saison (uniquement), téléphérique du Sancy, tyrolienne à virages, les 
activités du Sancy Park, le parcours dans les arbres de Mont-Dore Aventures et la luge d’été.

Qui peut en bénéficier ? 
Toutes les personnes inscrites sur la liste électorale du Mont-Dore, ainsi que leurs enfants de – de 18 ans.

Comment en bénéficier ? 
Présentez-vous en mairie avec votre pièce d'identité et votre livret de famille.

Ce pass est nominatif et gratuit. Il est valable sur toute l’année 2023. Vous pouvez vous inscrire dès à présent en Mairie pour 
récupérer les Pass puis vous bénéficierez directement aux caisses des activités concernées d’une remise de 50% sur présentation 
de l'attestation fournie par la mairie.
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VIE ASSOCIATIVE

Première édition du Forum des 
Associations
Le dimanche 18 septembre 2022 s'est tenue la première édition 
du Forum des Associations. Ce sont pas moins de 24 associations, 
représentant toute la vallée de la Haute Dordogne, qui se sont 
mobilisées pour venir présenter leur activité et proposer des 
animations tout au long de la journée. 

De 10 h à 18 h, il était possible de s'initier au biathlon, de faire des 
baptêmes en poney, de découvrir l'escalade, de participer à une 
chasse au trésor et bien d'autres... 

Merci à toutes les associations participantes et à tous ceux qui sont 
venus les rencontrer. 

LIBRE EXPRESSION
L’expression libre des élus d’opposition s’e� ectue dans les 
limites des a� aires communales qui relèvent de la compétence 
du Conseil Municipal. 

Et, il est une a� aire qui fait réagir les Montdoriens. C’est 
pourquoi nous décidons de céder cet espace d’expression au 
collectif de Montdoriens qui souhaitait s’exprimer au sujet de 
l’antenne 5G.

Évidemment, nous ne nions pas que lors de sa présentation en 
Conseil Municipal, n’ayant pas réalisé toutes les conséquences 
pour les riverains, nous avons voté pour à l’unanimité. 

Par conséquent, il nous semble légitime de laisser s’exprimer 
les personnes concernées.
       
Séverine, Irène et Christophe

ANTENNE 5G
Les habitants du Mont dore ont eu la mauvaise surprise de 
voir surgir un mat de trente mètres de haut (équivalent d’un 
immeuble de 12 étages) face au quartier résidentiel de la 
Fougère. Sans avoir eu d’informations, ni sur les réseaux 
sociaux, ni lors de la dernière réunion publique, les habitants 
directement impactés se sentent méprisés. 

Aucune concertation n’a été faite auprès de la population. L’OMS 
ayant classé les ondes électromagnétiques potentiellement 
dangereuses, le principe de précaution aurait dû être appliqué.

D’autre part, la pollution visuelle va fortement impacter la 
valeur des biens immobiliers.

Nous ne sommes pas contre l’arrivée de la 5G au Mont Dore 
mais avec une implantation respectueuse de tous les habitants, 
d’où la demande du déplacement de cette antenne.

Le collectif des Montdoriens mécontents.
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AFTER
Tout Schuss
Descente aux flambeaux

Le mercredi

Show Multi’Gliss Feu d’artifice 
Initiation slalom • Animations front de neige • Buvette • DJ/Concert
Rendez-vous devant la gare de départ du Téléphérique du Sancy !

lemontdore.fr

À la station du Mont-Dore 

À partir de 14 h
pendant les vacances scolaires
de Noël et d’hiver

En partenariat avec  
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Pouvez-vous vous présenter en 
quelques mots ?

Originaire de Saint-Sauves, je suis arrivé au Mont-Dore 
à l'adolescence. À ma majorité, j'ai débuté ma carrière 
professionnelle à la SAEM des Remontées Mécaniques du 
Mont-Dore en tant que saisonnier puis j'ai été titularisé à 
la commune en 2007 aux services techniques. Petit à petit, 
j'ai évolué et intégré le service déneigement, dont j'ai été 
responsable jusqu'en 2022. Depuis le mois de septembre, j'ai 
pris le poste de référent du patrimoine et de l'externalisation 
suite au départ à la retraite de Joël de To oli. 

Pour vous le Mont-Dore, qu’est-ce que 
cela représente ?

Le Mont-Dore c'est toute ma vie : je suis actif au sein de 
plusieurs associations de la commune, j'y ai rencontré mon 
épouse et construit ma maison... Le Mont-Dore est devenu 
mon quotidien, aussi bien professionnel que personnel. 

À quoi correspond votre métier ? 

Être référent du patrimoine et de l'externalisation, c'est 
s'occuper de tous les travaux non réalisés en régie. Je suis 
le référent technique pour tous les prestataires extérieurs 
(commission sécurité, sécurité incendie, police de l'eau...), et 
la gestion du patrimoine batî (gymnase, école, crèche). Cela 
signifie que je dois anticiper les travaux, les commissions 
de sécurité et m'occuper de toute la partie technique mais 
aussi administrative : maintenance et entretien du patrimoine, 
planification des travaux,  suivi des chantiers, des contrats de 
maintenance, etc. 

Votre vision concernant l’avenir de la 
ville du Mont-Dore ?

Le Mont-Dore doit faire face à des contraintes écologiques 
et économiques qui évoluent. La ville s'est inscrite dans 
cette dynamique sur le long terme avec, par exemple, le 
développement touristique à travers les activités nature et 
quatre saisons. 

Un petit mot pour la fin ?

Il ne fait pas si mauvais vivre au Mont-Dore, la preuve en allant 
voir ailleurs ! Je remercie également mes prédécesseurs 
pour tout ce qu'ils m'ont apporté et ce qu'ils ont apporté à la 
commune à travers leurs conseils et leurs projets. 

ÉTAT CIVIL

MARIAGES
SOLÉLIS Didier, Jean et ANDRAUD Marie-Claude, le 29 Novembre 
2022

DÉCÈS
GUILLAUME Marie-Claude, Ernestine veuve PEYRAUD, 
le 7 Juillet 2022
ROCA Joël, Dominique, Jean-Jacques, le 16 Juillet 2022
BATTU Fernande, Christiane, le 11 Août 2022
LEROY Dominique, Jacques, Julien, le 2 Octobre 2022
RANVIER Huguette, Claire, Lucienne veuve SEPCHAT, 
le 6 Octobre 2022
JARASSE Dominique, François, Michel, le 21 Octobre 2022
BLANCHOUIN Marie-Claude, Marcelle veuve GUITTER, le 
6 Novembre 2022
JEU Paulette, Marcelle, Hélène, Maria, le 7 Novembre 2022
CHOCOT Jean-Pierre, le 8 Novembre 2022
PRADELLE Lucien, Raymond, François, le 11 Novembre 2022
CRESPO Maria, Cruz veuve LARREA, le 26 Novembre 2022

NAISSANCES
Gaël BERGES CLAUSS, né le 15 novembre 2022 à BEAUMONT

PORTRAIT

Référent du patrimoine et de 
l'externalisation

Jérôme Gay






